

signalent, plus ou moins officiellement, la possibilité de se spécialiser en relations internationales.

Quelles sont donc les matières qui pourraient convenir à un programme d'études en relations internationales au niveau du baccalauréat? Presque toutes les sciences sociales et l'histoire pourraient aider à comprendre un aspect des relations internationales, mais l'essentiel de ces études doit porter sur les relations entre États, les facteurs qui influent sur ces relations ou les régissent, et la façon dont les États règlent ensemble leurs problèmes communs. Les matières de base d'un programme d'études en relations internationales, et les matières qui peuvent servir d'introduction aux relations internationales, sont donc la politique internationale, l'organisation internationale, le droit international et la politique étrangère. En outre, on peut supposer que les universités et collèges du Canada incluront dans le programme, d'une façon ou d'une autre, des cours portant sur le Canada. Ce sont là les matières habituellement inscrites à un programme d'études spécialisées en histoire ou en sciences politiques, lorsque l'étudiant a choisi les relations internationales comme matière secondaire. Un programme plus général, à base interdisciplinaire, comprendrait l'étude de certains aspects particuliers des matières mentionnées ci-dessus (rapport entre la politique intérieure et la politique étrangère, aspects militaires de la politique internationale, politique d'industrialisation et de modernisation, aspects psychologiques des relations internationales, relations canado-américaines) et d'autres cours portant sur les sujets suivants: sciences sociales, économie internationale, stabilité et évolution culturelles,